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早春の候、鳥栖中学校区の保護者の皆様には、各校の教育にご理解・ご協力いただき、ありがとうございます。鳥栖中校区３校で

は、小中連携して、研究主題である「心豊かで、たくましく、自ら学ぶ“とすっ子”の育成」に取り組んでいます。 

今年度は 11月に鳥栖北小学校での授業参観、同日に福岡教育大学から講師の先生を招聘し、「人権の視点を取り入れた授業

づくり」という演題で講演をしていただきました。また、児童、生徒の授業に対する意識調査を行いました。児童、生徒の授業に対する

意識の高さがうかがえるものでした。これからの授業づくりの参考にしていきたいと考えています。 

今号では本年度の各部の取組を振り返り、まだ紹介していない取組について報告いたします。 

 

 

仲間つくり部 
◇人権週間の取組 

鳥栖小学校では本年度も「にこにこ集会」を開催しました。はじ

めに学年ごとの人権に関するスローガンを掲げ、全校に向けて発表

しました。その後、学年ごとに「友達を大切にすること」や「いじ

めを防ぐこと」など、テーマを決めて出し物を行いました。全校で

人権について考え、友達を大切にしていくことのすばらしさを感じ

られる機会になっています。 

鳥栖北小学校ではリモートの全校集会で各クラスの「なかよし宣

言」を紹介しました。校長先生による人権に関する講話もあり、落

ち着いた雰囲気のもと、思いやりの心を持つ大切さについて学ぶこ

とができました。その後、なかよし宣言は昇降口に掲示し、多くの

児童が足を止めて各宣言をじっくりと眺めていました。 

鳥栖中学校では福祉委員が実行委員となり、人権週間を行いまし

た。本年度のテーマは『好きなことを「好き」と言える日常 ～一

人ひとりの「好き」を尊重できる学校』としました。各曜日で LGBTS

に関する動画視聴や絵本の朗読、生徒作文の朗読を行いました。身

近なテーマにしたことで、生徒が自分のこととして人権について考

えることができました。 

生活つくり部 
◇「生活リズムアップ大作戦」「予想問題作成」 

年間を通して生活つくり部の取組として、小学校では「生活

リズムアップ大作戦」、中学校では定期テストに向けた計画表

の作成、予想問題の作成を行ってきました。これは、よりスム

ーズに学習に取り組んでいけるようにすることが目的です。 

中学校では定期テストが始まる２週間前に定期テスト範囲

表を配付しています。定期テスト範囲表には教科書のページ数

だけではなく、定期テストに向けての学習の取り組み方や理解

しておくべきことを学習のポイントとしてあげるようにして

います。また、提出課題の一覧も掲載しています。 

定期テスト範囲表が提示（２週間前）されると同時にテスト

計画表を学活の時間で立てるようにしています。定期テスト範

囲表の学習のポイント等を見ながら、どういったことに取り組

まないといけないのかを考え行っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 テスト範囲表 

 

特別支援教育部 
◇作物を育てる 

 鳥栖中学校では、昨年５月に各学級で

様々な作物を植え育て収穫を行いまし

た。学級によっては、その後調理実習ま

で行いました。 

サツマイモの収穫では、普段土に触

れることが少ない生徒ですので、最初は

ツルの下に隠れていた生き物に驚いたり

怖がったりしながらも次第に慣れていき、

最後はみんなで楽しみながら収穫をしま

した。 

その後、追熟の時間をおいて焼き芋

作りをしました。焼くと甘い香りが周りにた

ちこめて、焼けるのがとても待ち遠しい様

子でした。自分たちの手で育てて調理し

たサツマイモの味は、普段食べるサツマ

イモよりもよりおいしく感じたようでした。 

最後に、先生方へサツマイモの販売会をしました。自分たちで価格を

決めたり、焼き芋を食べたときの感想を書いて買ってもらえるような工夫

をしたりしていました。 

サツマイモを育てることでとても貴重な体験をすることができました。来

年度もぜひ同様の経験ができればと思っています。 

学びつくり部 
◇深い学びにつながる「話し合う活動」を取り入れた授業 

鳥栖中学校では、深い学びにつながる「話し合う活動」を取り

入れ、「主体的・対話的で深い学び」の視点から授業改善を行って

います。今年度は、保健体育・国語・社会の研究授業を行いまし

た。授業研究会では①本時の目標・学習課題は適切であったか②

「深い学び」につながる話し合う活動となっていたか③振り返り

は効果的にできたか④人権教育の視点（話し合う活動や振り返り

の場面で他者を尊重する態度が見られたか。またはそのためにど

ういった教師の手立てが有効であったか）の４つの視点で率直な

意見交換を行い、有意義な時間となりました。 

 

◇学習状況調査、ＣＲＴ調査の結果をふまえた授業改善に向けて 

中学校では、１２月に１・２年生の生徒を対象に学習状況調査

を実施しました。その結果を受けて、全職員が参加しての研修会

を行いました。５教科、学年別の誤答の特徴を分析し、今後の授

業の中でどのような取組が必要かを検討しました。これから学年

末に向けて、授業改善に取り組んでいきます。 

 

テスト範囲表 

 

予想問題 

https://tsukatte.com/wp-content/uploads/2021/01/japanese-plum-flower_kouhaku.png
https://illust-stock.com/wp-content/uploads/sotugyo-shousho.png

